Sr. D. Fernando Solano Zaragoza

Mi querido amigo:

Recibí tus dos cartas del 10 y 26 del actual, a las que voy a contestar detalladamente.

En primer lugar, agradeciéndote muchísimo la invitación que me has cursado para reunirnos en Calaf el 10 de marzo,
he de comunicarte la imposibilidad en que me hallo de poder aistir a la reunión, pues tal fecha coincide con la de una conferencia que se pronuncia en el Centro de Estudios Históricos Internacionales, Centro que acabo de fundar y que es preciso cuidar en
los primeros pasos de su actuación. No yendo yo, no sería muy diplomático enviaros a otra persona, aunque tu tienes la palabra
para que busque a alguien que pueda sustituirme cerca de vosotros.
En todo caso, la reunión la celebraremos cuando te traslades a
Barcelona para el coloquio en la Universidad.

Vamos a ver como va redactado este manifiesto, que gustándote a ti, es seguro que también me complacerá; desde luego nos encargaremos aquí de la traducción al catalán, e incluso si os parece de su impresión, de acuerdo con los modelos que hajais elegido.

Por conducto oficial recibirás, dirigido a la Institución Fernando el Católico, una comunicación dándote cuenta de la creación del Centro de Estudios Históricos Internacionales. Espero que nuestras dos Instituciones puedan colaborar estrechamente, incluso en el centenario de D. Fernando que estamos preparando.

Con un fuerte abrazo se despide tu buen amigo